



**Polizeiakademie
Niedersachsen**

Polizeiakademie Niedersachsen, Bürgermeister-Stahn-Wall 9,
31582 Nienburg
Berufsbildende Schulen des Landkreises Nienburg/Weser
z.Hd. Herrn Harald Fleetjer
Berliner Ring 45
31582 Nienburg/Weser

per E-Mail

Bearbeitet von
Frau Schulz, Herrn Lange

E-Mail
poststelle@akademie.polizei.niedersachsen.de

Ihr Zeichen, Ihre Nachricht vom

Mein Zeichen (Bei Antwort angeben)
01.13 - 81060

Durchwahl 05021 844
1031

Nienburg
16.07.2020

Anfrage Berufsbildende Schulen des Landkreises Nienburg (Weser); hier: Beantwortung durch die Polizeiakademie Niedersachsen

Sehr geehrte Damen und Herren,
sehr geehrter Herr Fleetjer,

in ihrer E-Mail-Anfrage vom 16.06.2020 baten Sie um Informationen zu einer möglichen Einrichtung einer Fachoberschule Wirtschaft und Verwaltung an der Berufsbildenden Schule in Nienburg (Weser).

Um auch für Bewerberinnen und Bewerber ohne Hochschulzugangsberechtigung einen Einstieg in den Polizeiberuf in Niedersachsen anbieten zu können, ist für Realschülerinnen und Realschüler der Zugang über den vorgeschalteten Besuch der zweijährigen Fachoberschule Wirtschaft und Verwaltung möglich. Durch ein begleitendes Praktikum auf einer Polizeidienststelle wird so die Erlangung der Fachhochschulreife gewährleistet.

In Niedersachsen gibt es derzeit zehn Schulstandorte (Hannover, Braunschweig, Osnabrück, Lüneburg, Oldenburg, Stade, Leer, Northeim, Hann. Münden, Holzminden), die einen Bereich Wirtschaft und Verwaltung anbieten. In dem ländlichen Gebiet zwischen einer gedachten Linie Oldenburg - Lüneburg im Norden sowie Hannover - Osnabrück im Süden gibt es derzeit noch keinen Schulstandort.

Da die Polizeidirektion Göttingen, zu der Nienburg gehört, territorial sehr weit ausgeprägt ist, und sich die bisherigen Standorte Hann. Münden, Northeim und Holzminden eher im südlichen Bereich befinden, könnte ein zusätzlicher Standort in Nienburg aus diesem Grund eine aktuell bestehende Lücke füllen.

Neben den Bewerberinnen und Bewerbern aus dem Umfeld von Nienburg selbst, könnte dadurch auch für Schülerinnen und Schüler aus den Bereichen Verden, Achim, Sulingen und Rotenburg (Wümme) sowie dem angrenzenden Minden (NRW) der Schulweg wesentlich erleichtert und sie in ihrer Entscheidung für den Polizeiberuf bestärkt werden.

Aus dem Landkreis Nienburg gab es in den Jahren 2019 und 2020 sechs, bzw. zwei Interessierte, die sich bei der Polizeiakademie Niedersachsen für einen Praktikumsplatz beworben haben. Aus den Landkreisen Diepholz und Verden waren es in beiden Jahren jeweils über 20 Bewerberinnen und Bewerber. Diese niedrig erscheinenden Zahlen dürfen nicht darüber hinwegtäuschen, dass erst mit dem Angebot eines Schulstandortes Nienburg ein Interesse an der Fachoberschulqualifizierung als Einstieg in den Polizeivollzugsdienst des Landes Niedersachsen geweckt und Bewerbungszahlen aus dem Einzugsgebiet damit gesteigert werden könnten.

Die Polizeiakademie Niedersachsen würde es daher begrüßen, wenn bei der Berufsbildenden Schule Nienburg (Weser) ein weiterer Schulstandort für den Bereich Wirtschaft und Verwaltung eingeführt wird.

Mit freundlichen Grüßen



Carsten Rose
Direktor der Polizeiakademie Niedersachsen